公益社団法人 福島県看護協会

第14号

力針①あらゆる場で役割発揮できる看護

県看護協会は、重点事業について事業

ねらいとしております。看護研究発表会

については、今年度七題の演題募集があ

十二月の発表会を前に特別委員の先

各職場で実践に活かすことができる」を

公益社団法人福島県看護協会 発行責任者 : 山 田 香代子 行者:広報委員会

発 行 所

支 部

支部長挨拶

今後の計画につい教育委員活動状況・

て

福島県看護協会 会津支部長

会 津

ただいております。会員の皆様におかれ 部活動にご理解ご協力をいただき感謝申 ましては、日頃より県看護協会、会津支 今年度より会津支部長を務めさせてい

に招き、

「意思決定支援の方法を学び、

定支援」について行う予定です。内容と 県看護協会の共通テーマである「意思決

して、緩和ケア認定看護師の先生を講師

する予定です。研修会については、福島

りながら研修会や看護研究発表会を開催

変わりありませんが、感染状況に目を配

ました。今年度もコロナ禍にある状況に

護研究発表会を開催できない状況が続き

スの影響から、ここ二年間、

研修会や看

修会と年一回の看護研究発表会を開催し

しかし、新型コロナウイル

教育委員の活動としては、

、 年 三回の研 大 久

ませんでした。次年度は、実施方法につ 護研究発表会も規模縮小とならざるを得 まつり」が中止となり、活動の場の検討 ちの駅での開催はできましたが、「健康 場環境づくりの推進、④福島県看護協会 健康問題に対する看護活動のための関係 現状を理解するとともに意見交換を行い 健福祉事務所統括保健師の講演を通して、 作り」として、看護責任者懇談会を開催 行政保健師の支部におけるネットワーク 於いては、事業方針②の「看護管理者と 組織・経営基盤の強化について、それぞ の確保・定着のための働き続けられる職 も必要となってきています。研修会や看 つくりに繋がることと期待しております。 ました。次年度から取り組む会津地域の しました。県看護協会専務理事と会津保 れ重点事業を掲げています。会津支部に 推進のための看護機能の強化、③看護職 職の育成支援、②地域包括ケアシステム 地域看護活動のまちの保健室では、み 生方と直接、査読・個別指導を行いまし

令和 4 年度 公益社団法人福島県看護協会会津支部役員・委員名簿

〈役員〉

す。コロナ禍で心休まるときもない状況

ではありますが、会員の皆様のご協力を

いただきたくお願いいたします。

員一人ひとりが質の高い看護を提供でき

最後に、県看護協会会津支部では、

るよう活動していきたいと考えておりま

いて検討して参ります。

役	役 職		氏	名	施			設	名		連	絡	先
支	部	長	山田智	針子	会社	丰医病	領セン	/ ター	·附属》	苪院	0242	-75-	-2100
副支部長			佐藤	文久	有		隣	折	対	院	0241	-24-	-5021
		部 長	五十屆	[淳	県	立.	南	会	車 病	院	0241	-62-	-7220
			市原	智文	竹	田	綜	合	病	院	0242	-27-	-5511
書		記	安達	法子	会社	丰医病	領セン	/ ター	·付属》	苪院	0242	-75-	-2100
			吉田	京子	竹	田	綜	合	病	院	0242	-27-	-5511
会		計	渡部智	肾香子	県	立	宮	下	病	院	0241	-52-	-2321

〈委員〉

〈安貝/													
委員会	氏	名		施		詑	T.		名		連	絡	先
	五十屆	氢文枝	竹	田	総	芸	合	;	病	院	0242	-27	-5511
教育委員会	宇内江理子		有	隣			病			院	0241	-24	-5021
担当	佐藤	恵美	坂	下	厚!	生.	総	合	病	院	0242	-83	-3511
佐藤 文久	三瓶	栄子	高	田	厚	į	生	;	病	院	0242	-54	-2211
	佐藤は	らゆみ	会	津	Ц		央	;	病	院	0242	-25	-1621
看護活動	永井亜紀子		飯	塚			病			院	0241	-24	-3421
地域委員会	山本	早苗	会津中央病院訪問看護ステーション						ョン	0242	-36	-5050	
	佐藤	浩子	有	有		粦 捐		病		院	0241	-24	-5021
担当。	笠間	千晴	穴	澤		病		苪	可		0242	-22	-4024
五十嵐 淳	桑名	正巳	会	津	Ц		央	;	病	院	0242	-25	-1621
広報委員会	阿部ご	こずえ	佐		原		折	苪		院	0241	-22	-5321
担当	酒井美	 紀子	坂	下	厚。	生.	総	合	病	院	0242	-83	-3511
市原 智文	山田い	いづみ	Ш	鹿	ク	ı,)	=	ツ	ク	0242	-29	-6611
研究発表	永井	純	竹	H	看	擭	専	門	学	校	0242	-29	-3712
特別委員会	齋藤	利枝	仁	愛 看	護	福	祉り	專目	門学	校	0242	-24	-9633
			NOVO.	100000						v-v-v-			

令和四年度研修会

はなく近を聞いてみよう にかく近を聞いてみよう ができるタイエングを多環種に確認 なの体調から語を始めてみる

#

美紀子

護師の穴澤恵美先生をお招き スにおいて竹田綜合病院緩和 その人らしさを支える意思は 令和四年十一月二十八日ア 関わりについて事例を交え 広報委員 酒

し意思決定

ケア認定看 ヒオスペー 决定支援」

てご講演を

頂きました。

健康をテーマに開催するイベントである 分かりませんが、研修会や看護研究発表 き研究の成果を見ていただきたいと思い から、積極的な活動を展開できないのが室」は、昨年同様に感染拡大防止の観点 会においても皆様に参加していただける ことから、現在の感染状況では開催はふ よう企画していきたいと思っております ます。今後、いつまでこの状況が続くか ていただきますので、目を通していただ 今後の地域看護活動につい 我々の主たる活動である「まちの保健 地域看護活動を担当しております、 地域看護活動委員 五十嵐 よろしくお願い致します。 て 五 淳

会津若松市主催の健康まつりの開催も、

さわしくないとの判断がされ中止となり えできる機会でしたが、相次ぐ開催の中 看護師の活動や人材育成についてもお伝 方々には健康に関する情報の発信の他に、 まちの保健室の活動を通して、地域の そのことも実現できておりま

いところでありましたが、新型コロナウ いただき、研究の成果を見ていただきた

ルスの度重なる感染拡大の影響を踏ま

た。当初、多くの会員の皆様に参加して

今後は、 感染状況をみながら、 可能な

護研究発表会集録集は各施設に配布させ

催する運びとなりました。例年同様、看

ス、やむを得ず今年度は規模を縮小









た時にどうあるべきだったのか自身に問 と話されていました。私も意思決定の場 状況をどのように受け止め、どのように 切なケアとなる。さらに、本人が自分の いかけることがあります。今後も答えは れることが多々あるように感じ振り返っ 面に関わったとき、家族の意見を聞き入 が意思決定支援に際して最も重要である 感じ、これからの生活をどのようにして であり、どう生きるかを支えることが大 ことや相手が知りたいと思う情報を受け 思っているのかじっくり話を聞いてみる よう信頼関係を築くことが出来るよう支 いきたいかという「本人の意思の尊重」 講演の ないながらも、 りたいタイミングで誠実に伝えること 出来ることは、どんなことが心配だと 中で意思決定支援において私達 患者が意思表示できる

とのつながりを持ちながら、地域の皆様 とのつながりを深め、地域で行われる健 に近い活動を実現したいと思. 席させて頂き、医療、福祉、 康に関するイベントや講演会などへも出 限り地域の皆様との関りが多 くことを願うばかりです。そ して、行政 います。 介護、在宅 くなって

願い致します



今後とも活動へのご理解とご協力をお 援していきたいと思います。

令 和四年度 看護責任者懇談会

広報委員 市 原 智 文

の講師を招き講演頂きました。 行われました。参加者は病院や施設の責任者等十五名で、二名 令和四年十一月アピオスペースにおいて看護責任者懇談会が 一講演として、福島県看護協会専務理事 橋本ゆみ先生よ

染症に対応したハイブリット研修会が実施され、感染防止やス 島県看護協会の事業内容や新たな取り組みでは、新型コロナ感 拡大地域への派遣が行われました。 キルアップが図られており、人材派遣活動では人材育成と感染 少傾向にあるため入会促進の必要性があります。 協会員の現状では、会員数は増加しているが新規入会者は減 「福島県看護協会の動き」のテーマで講演を頂きました。福 また、継続入

会の維持も重要となることが説明されました。 第二講演は、会津保健福祉事務所主幹 須藤桂先生より「保

動、難病患者・被災者への健康支援についての活動状況があり した。また、生活習慣病予防や喫煙対策など市町村への支援活 対応についての質問があり、病院・施設・保健所・看護協会そ 話を頂きました。フロアーからは、新型コロナウイルス感染症 症における厳しい状況の中、保健所全体で対応をされているお を頂きました。最後に感染対策では、新型コロナウイルス感染 ました。そして、高齢者支援では地域包括システムの構築支援、 実習指導や保健師の現任教育・職員育成について説明がありま 頂きました。活動ではまず、人材育成の重要性があり、学生の なりました。 れぞれの対応での大変さや対応策を共有でき有意義な懇談会と 妊産婦・小児慢性特定疾病対策・精神障害者支援について現況 健福祉事務所における保健師の活動の実際」のテーマでお話を

の中での疑問を出発点にして吟味、選



整備についての意識と行動の変化、以 限がある中での認知症患者対応⑤環境 選択の実際④コロナ禍にあって面会制 尿病患者のフットケア③離床センサ ずれもテーマ概略) 管理に関する実態調査②術前カンファ 上五題でした。量的研究は①血圧自己 は①終末期における意思決定支援②糖 発表がありました。そのうち質的研究 其々の研究テーマは日頃の看護実践 ンスの効果、 本年度は五施設から七題の看護研究 特別委員 永 井 純 以上二題でした。(い

つ一つ疑問点を調べながら進めました 量的研究に取り組まれた研究者は「一 ては馴染みがなく、敬遠されがちです。 基礎教育だけではカバー のではないでしょうか。また量的研究 ています。このような状況下でのみ可 研究へ導く示唆に富んだ内容でした。 図表を用いてわかりやすく示され、考 ものだと思います。取り組みの結果は 定されており、だれもが共感を持てる と多忙な看護実践のなかで積極的に学 いという現状等もあり、多くの方にとっ では統計的な分析手法を用いますが、 能な研究もあると思います。その意味 察は自らの疑問に答え今後の発展的な で今回の研究は今後貴重な資料となる さて、ここ数年来コロナ禍がつづい しきれていな

あらためてその重要性と難しさ、 て継続教育の大切さを実感いたしまし 今回、看護研究発表に関わるなかで、



透析センタ

四時間、三百六十五日会津圏内の医療 を担っている中核病院です。 ターを有し、災害拠点病院として二十 会津中央病院は第三次救命救急セン

実させ、透析治療の前後でゆっくり過 シーに配慮してベッドの間隔を広めに の共有を図りました。ベッド数も以前 うに透析装置も最新式へ入れ替え、透 透析センターとしてリニューアルされ、 ごせるように広いサロンも完備致しま 置、無料 WiFi 環境などアメニティも充 受けられるよう各ベッドにテレビを設 設計し、日々の透析治療をより快適に の三十床から五十床へ増床し、現在三 せ、急な入院治療でも院内で透析情報 析管理システムと電子カルテを連携さ 日々の透析治療をより安全に行えるよ に増やしました。また個人のプライ 十五床で運用しています。個室も四室 その中で令和四年七月四日に新しく

開始しております。 ズにも対応するため、 また、これからの高齢化社会のニー 送迎サー - ビスも

念しております。また維持透析だけで け入れ透析を行っております。 必要な患者さん、旅行や帰省の方も受 介入院治療や手術、検査などの透析が 療法にも幅広く対応し、他院からの紹 はなく、院内での重症な急性血液浄化 心して透析治療が受けられるように専 安全な看護を提供できるよう努め、 人一人に担当看護師を設定し、 当院では透析導入開始から患者さん 安

伝わる看護」を理念として地域医療に 貢献していきたいと思います。 今後も「やさしさ、思いやりの心

トピックス

今回ご紹介するのは喜多方駅から徒歩5分程のところにある『アイヅピーナツマ さんです。

店頭には会津産のピーナッツを中心とした商品が数多く並んでいます。

にのった砕いた塩ビーのトッピングがアクセントとなり、風味・食感が楽しめる一品 です。他にもピーナッツを用いたチョコ・パイ・プリン、納豆や味噌などもあります。 寒い時期はあったかいお茶とピーナッツきんつば。暑い時期はキンキンに冷えたアワ アワと塩ゆでピーをおすすめします。

のひと休憩にぜひ、アイヅピーナツ マートさんに足を運んでみてくださ い。しだれ桜歩道からアイヅピーナ ツマートさんまでは徒歩10分程です。 桜色に染まる会津でおいしいものを 食べて、コロナストレスを癒してみ ていかがでしょうか。

営業時間:平 日 9:00~17:30

土・日 9:00~17:00 定休日:元旦









これからの季節、喜多方ラーメンでおなかを満たし、しだれ桜を散策して、お帰り前

喜多方市字天満前8930 TEL 0241-23-7630



智文・山田いづみ

とができました。お忙しい中、原稿 を寄稿して頂いた皆様には深く感謝

の内容を支部だよりにお伝えするこ

会津支部では開催方法を検討しなが ら様々な活動に取り組みました。そ

ロナ禍が収まらない中です

が、